
災害情報研究会 H28年度 第 10回会合議事録 

 

1.日 時：2017年 3月 17日（金） 15:00～17:00 

2.場 所：BCAO 日本橋事務所 

3.進 行：市川座長（レスキューナウ） 

4.記 録：大島（富士通マーケティング） 

5.出席者：（７名：敬称略・順不同） 

市川（レスキューナウ）、高橋（インフォコム）、前田（富士火災）、大島（富士通マー

ケティング）、高木（富士通エフサス）、坂口（日本特殊塗料）、中村（中村危機管理研

究所） 

 

6.実施内容 

(1) アクションフローの編集作業 

富士通エフサスの高木さんより、検討メモを頂き、参考にしながらの作業となった。

（a32 ～a34の検討メモ） 

■アクションフロー A-32タイトルコメント「現地災害対策本部は、自社内通信網、並

びに通信事業者の被害状況を把握し、現地における通信・情報連絡手段を確立する。」

を、「現地災害対策本部は、災害対策本部の指示を受け、自社内通信網・・」と修正

するか討議した、災害対策本部の指示を受けず自主的に通信手段を確立するケース

もあるため、現行通りとする。 

・フロー図 A-32 の情報の To の「現地社員対応者」を削除するか討議し、現地情報シ

ステム担当、現地施設管理者が不在の場合は、現地社員対応者に指示するするケー

スもあるため、現行通りとする。 

■アクションフローA-33「現地災害対応の意思決定」 

・フロー図 A-33 の From 側「i73 現地災害対応の基本方針」の How を、To の「i73

現地災害対応の基本方針」の How [現地災害対応方針の常備（紙、電子媒体による保

管・携行）及び立案イントラネット、メール]に合わせる。 

・配置変更 

To：「i73現地災害対応の基本方針」と「i42現地から本部への要請」の配置を逆転さ

せる。 

・災害情報項目変更 

i32の Fromに、「災害対策本部、現地災害対策本部」を追加し、「現地業務担当」を、

「現地重要業務担当」に変更する。 

  ■アクションカード A-32「現地通信・情報連絡手段の確立」 

・アクション手順を以下の通りとする。※アクションに必要な情報の入手伝達方法

は、アクションフローと同一 

１．現地災害対策本部は、災害対策本部より、通信手段の確立指示を受ける（指示

がある場合） 。 

２．現地災害対策本部は、現地情報システム担当及び現地施設管理者より、自社内

通信網の被害を確認する。 

３．現地対策本部は、通信事業者の被害状況を確認する。 

４．現地対策本部は、現地情報システム担当、現地施設管理者、現地社員対応者に



通信手段の確立指示を出す。 

アクションカード A-32「現地通信・情報連絡手段の確立」を編集し、完成。 

 

■アクションカード A-33「現地災害対応の意思決定」 

・アクション手順を以下の通りとする。 

１．現地災害対策本部は、現地重要業務担当から、重要業務の復旧見直しの報告を受

ける 

２．現地災害対策本部は、現地重要業務担当から、重要業務の復旧活動状況の報告を

受ける 

３．現地災害対策本部は、現地重要業務担当、現地製造管理者、現地購買責任者から

部品材料の供給状況（自社・仕入先）の報告を受ける 

４．現地災害対策本部は、現地災害対応の基本方針を確認する 

５．現地災害対策本部は、現地災害対応の基本方針を見直し、本部へ報告する 

６．現地災害対策本部は、重要業務の復旧活動計画を決定し、本部へ報告する 

７．現地災害対策本部は、現地から本部への要請（要員、資材、情報、資金等）を行

う 

アクションカード A-32「現地通信・情報連絡手段の確立」を編集し、完成。 

 

■アクションフローA-34「帰宅・残留・出社・退避指示」 

・アクションフローA-34内の黄色マーク（i11,i37,i38,i59,i73）の必要性を確認した。 

・アクションフローA-34内の i21「自社被害情報」と i23「一般被害情報」を削除した

い（既に上記情報は、本部として収集しているため、あえてここへの記載は不要と

考える）が、そのためには i21「自社被害情報」が i73「現地災害対応の基本方針」

につながっている必要がある。 

・アクションフローA-12では、i21「自社被害情報」は削除されている、しかし i31「災

害対応の基本方針」への接続が確認できていないので、次回はその点を確認する。 

 

 7.次回研究会 

日 時：平成 29年 4月 21日（金）15：00～17：00 

場 所：BCAO日本橋事務所 

議 題：「アクションフローA-34」確認より 

 

5月 30日に発表があるので、応援に行ける人は行ってください。 

また、発表資料作成を、「富士通 FIP 松岡さん」にお願いしたいと考えております。

作成して頂いた内容は、５月の定例会で確認する予定。 

以 上 


